



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

Ante el nuevo repunte de contagios y decesos por Covid-19, los panteones de Oaxaca se quedan sin espacio.

EL OTRO ROSTRO DE LA PANDEMIA

Panteones llenos; crematorios a tope

En el Panteón General, de 5 a 6 inhumaciones al día; funeraria reporta un promedio de ocho cremaciones

LISBETH MEJÍA REYES

En las últimas dos semanas, Dagoberto Hernández, encargado del Panteón General, ha tenido que pedir apoyo a sus compañeros del área de panteones para las cinco o seis inhumaciones que debe hacer cada día.

“Últimamente ha habido mucha demanda. Y al menos de Covid-19 sí han enterrado a varias personas”, dice.

Una situación similar se vive en los demás panteones administrados por el ayuntamiento capitalino, sin contar los de las agencias, explica el trabajador cuando habla de los otros espacios como el del Ex Marquesado, el de Xochimilco y el Jardín.



FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

NOTIFICAN 244 NUEVOS CONTAGIOS

La entidad registró este jueves 244 nuevos casos positivos y cinco decesos más en nuevo repunte de contagios. Autoridades del sector salud de Oaxaca reportaron 13 hospitales con camas llenas y una ocupación hospitalaria general que llegó al 56.2%

INFORMACIÓN 3A

La añeja saturación de los camposantos municipales se ha visto remarcada en los últimos días en los que la entidad vive una segunda ola de contagios de Covid-19. Y en donde Oaxaca de Juárez sigue concentrando, desde marzo, el mayor número de casos y decesos por la epidemia.

Por su parte, Luis Mario Núñez Palacios, propietario de la Sociedad Humanista Santo Domingo, confirma que el aumento de

casos y muertes por Covid también ha dado pie al incremento en las cremaciones en la capital y zona metropolitana.

“En los últimos días, desde el 3 o 4 de enero, hay un promedio de ocho cremaciones al día”, cuenta Núñez sobre los servicios que en su mayoría son por defunciones de Covid y en menor número por otras causas.

Frente a la demanda de servicios, Núñez Palacios

REPORTE COVID-19 14 DE ENERO

EN OAXACA

30,911

CONFIRMADOS ACUMULADOS

2,273

DEFUNCIONES

EN EL PAÍS

1'588,369

CONFIRMADOS ACUMULADOS

137,916

DEFUNCIONES

explica que al menos en su funeraria los costos de las cremaciones siguen siendo los mismos: 9 mil 260 pesos. Sin embargo, espera que en números no sigan aumentando los servicios diarios, pues la cifra actual está cerca de las tenidas en mayo y junio, cuando las cremaciones diarias llegaron hasta 12.

INFORMACIÓN 6A

Comercio ya está en semáforo rojo

Para bajar la movilidad, analizan cierres escalonados

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ / CARLOS A. HERNÁNDEZ

EL SECTOR hotelero se encuentra en números rojos y con algunos establecimientos cerrando temporalmente porque no aguantan sus gastos diarios, dijo el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Oaxaca (AHMO), José Rivera Espina.

En noviembre y diciembre, cuando se pensó en una posible recuperación, cuatro hoteles de la ciudad de Oaxaca bajaron sus cortinas por la baja ocupación y el nulo ingreso de dinero, añadió.

ANALIZAN CIERRE ESCALONADOS

En tanto, en las próximas horas, diversos sectores comerciales, entre éstos el restaurantero, definirán si a partir del próximo lunes bajarán sus cortinas durante dos días a la semana como una forma de bajar la movilidad de personas y con ello el riesgo de contagio de Covid-19.

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantero y Alimentos Condimentados (Cani-

rac) en el estado, Fernando Marín Sedano precisó que los cierres escalonados se tendrán que acordar y formalizar con las autoridades este fin de semana.

“La idea es que nos pongamos de acuerdo con las autoridades estatales, municipales y federales para que sea un cierre general, tanto en lo formal e informal (ambulantes-tianguis), porque si no, de nada servirá el esfuerzo”, manifestó.

Por su parte, Esther Merino Badiola considera que bajar las cortinas representa el tiro de gracia “para el comercio y para el empleado”. Y es que a decir de la presidenta de la Alianza Empresarial y Comercial de Oaxaca (AECO), las restricciones que prevé establecer el Ayuntamiento son una incongruencia.

“Esta decisión debió hacerse en diciembre y así frenar las fiestas y los contagios”, sin embargo, considera que las autoridades no recurrieron a ello porque no ha sabido respaldar al sector empresarial.

Las aglomeraciones, refiere, no se dan en comercios pequeños y locales, sino en las grandes empresas, ya sea supermercados, tiendas departamentales o plazas comerciales.

INFORMACIÓN 3A/9A



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

Desolación en el sector hotelero. Al menos cuatro establecimientos cerraron sus puertas en los dos últimos meses del año pasado.

LOCAL

ACELERAN APLICACIÓN DE VACUNAS EN SECTOR SALUD

La aplicación de vacunas Pfizer a personal de salud continuó ayer por segundo día consecutivo en las diferentes instituciones médicas, pero con mayor restricción en el acceso a personas ajenas al proceso de vacunación.

INFORMACIÓN 6A

ESCASEAN MEDICAMENTOS PARA PACIENTES GRAVES

INFORMACIÓN 6A

NACIONAL



FOTO: INTERNET

PERDONA FGR A CIENFUEGOS

Por falta de evidencias, la Fiscalía General de la República determinó archivar la investigación por narcotráfico y lavado de dinero contra el extitular de la Sedena, Salvador Cienfuegos

INFORMACIÓN 12A

Quiere INE “tapaboca” para AMLO

ÉRIKA HERNÁNDEZ AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto Nacional Electoral (INE) definió la lista de temas que el Presidente Andrés Manuel López Obrador no deberá abordar durante el periodo electoral para no afectar la equidad de la competencia.

En un resolutivo que hoy viernes discutirá el Consejo General del INE, se establece que el Mandatario deberá abstenerse de abordar temas de las alianzas electorales, las candidaturas de los partidos y las independientes, así como el acceso a medios de comunicación.

Tampoco podrá refe-



FOTO: INTERNET

Andrés Manuel López Obrador.

rirse a la vida interna de los partidos, las etapas del proceso electoral federal y locales, plataformas electorales, campañas y encuestas de intención de voto o preferencias electorales.

“Se ordena al Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se abstenga de continuar realizando manifestaciones de naturaleza electoral señaladas de for-

ma enunciativa más no limitativa en los efectos del presente Acuerdo, toda vez que implican la posible transgresión a los principios de imparcialidad y neutralidad contenidos en el artículo 134 Constitucional, con la finalidad de resguardar el principio de equidad de los procesos electorales federal y locales en curso”, indica el proyecto.

En el proyecto se argumenta que el efecto de que el Presidente continúe declarando sobre temas electorales impacta en los principios constitucionales de imparcialidad, neutralidad y el de la equidad de la contienda, por ello se hace “necesario, justificado y urgente” aplicar acciones.

INFORMACIÓN 12A

OPINIÓN

ESCAPARATE POLÍTICO

FELIPE SÁNCHEZ JIMÉNEZ

LA RESORTERA

FRANCISCO NAVARRETE

EL CALLA'O

EN LA 4T, CUALQUIERA PUEDE SER EXONERADO

EDICIÓN: 32 PÁGINAS
PRECIO: \$10 PESOS



0 742832 652537



Se debe tener confianza en uno mismo y esa confianza debe estar basada en la realidad".

Bobby Fischer

EL CREMATARIO

POR EL VIRUS

Las vacunas

I lusamente la llegada de las vacunas contra el COVID-19 convencen a la gente ignorante propagadores de este virus que con ello se acabó la epidemia y sus consecuencias, pero esta es una falacia, la realidad es otra, alimentada por un gobierno sofista que en tiempos electorales usa esta medida para captar votos y adeptos, pero en primer lugar hay que entender que esta vacuna Pfizer será en dos aplicaciones en un periodo de 28 días, conociendo la burocracia oficial y a su pueblo pensamos que esta vacuna solo será una solución momentánea que en ningún momento asegura el fin de la pandemia, como lo hemos dicho y repetido este bicho llegó para quedarse, tendremos que acostumbrarnos a nueva normalidad, con el cubrebocas, la sana distancia y la desinfección cotidiana tendrá que adaptarse a nuestra forma de vida, pese a la vacunación que está muy lejos de lograrse sobre todo conociendo a nuestro pueblo y su agresiva orografía que serán los principales obstáculos para la cura nacional.

Las vacunas que han sido adquiridas por el gobierno mexicano a un alto costo, fletes caros que podrían abatirse con el tan rifado, inútil y costoso avión presidencial que se sigue depreciando, atrofiando y oxidándose, estacionado sin ningún uso en el hangar presidencial, corriendo con la misma suerte que las Islas Marias que se encuentran totalmente vacías, abandonadas y deteriorándose, como corolario a la refinería de Dos Bocas, el inoperante aeropuerto de Santa Lucía "donde los aviones se repelen" y el famoso Tren Maya. Proyectos de la cuarta transformación (4T) nacidos de un capricho y un berrinche presidencial.

Es por ello que el arribo de esta vacuna no garantiza la total vacunación del personal médico que es cercano a un millón de elementos y conociendo a este gobierno serán los adversarios y conservadores los causantes de este fracaso nacional que sumirá a toda la nación en una tragedia que afectará "primero a los pobres".

#ASÍLO TUITEARON



Rodrigo Pacheco
@Rodpac

Aunque oficialmente Brasil es el número 2 en muertes por #Covid_19mx la incapacidad de México indica que probablemente ocupa el segundo lugar a escala global. De 29 que murieron en una familia el Gobierno sólo contó a uno. Y eso que tenemos a @HLGatell, el mejor del mundo.



Manuel G
@magormz3

Los "otros datos" de la 4t, son casi lagunas de los reportes, lo cierto es que toda la información a nivel mundial, indica que México ha sido uno de los países con manejo de pandemia de políticos arrogantes y negligentes, no de especialistas humanitarios



Carmen Olvera TUCAM
@carmen_olvera
#Covid_19mx

Vivimos una grave situación de contagios y muertes; tenemos una VERDADERA EMERGENCIA SANITARIA y HUMANA. El presidente entretiene a las masas con friolidades y caricaturas. El Pte del @senadomexicano @RicardoMonreal dice que, confiemos en el "creador" ¡Oremos!



SÍGUENOS EN REDES

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al 951 141 8219



PUBLICIDAD Y VENTAS:

951 101 8891

ventas@imparcialenlinea.com

#BUZÓN CIUDADANO

PROHIBEN SESIONES FOTOGRÁFICAS EN LA CRUZ DE PIEDRA

Es vía pública, quien les ha dado el derecho de sentirse dueños, esos monumentos son de todos los Oaxaqueños y si está así de bello es porque las instituciones han invertido en embellecer el patrimonio cultural, desde que el Maestro Toledo intervino el jardín Pochote es que esta cuidado, antes era puro borracho en esos arcos y eran baños públicos

Victoria Aldeco

Y si me tomo una foto qué pasa, me van a encarcelar o qué, cuál es la multa

Kevin Flynn

¡Es un lugar público! Hasta lo que no comen les hace daño... problemáticos como siempre

Rul Zepeda

En el caso de drones. El municipio tiene que regular su uso, porque hay casos que se usan con otros fines. Pero prohibir fotografiarse no puede impedirse. Porque es vía pública.

Delfino Marcial Cruz

#LAFOTODENUNCIA



EXIGEN MÁS Y NO CUIDAN LA QUE TIENE

La STEUABJO protesta por su salario, horas extras y prestaciones mientras tanto el campus de la UABJO se encuentra en malas condiciones, con basura, pasto crecido, grafitado y con escombros.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al 951 141 8219

En peligro la supervivencia de las especies

AGENCIAS

Una evaluación exhaustiva pero concisa del estado de la civilización a cargo de un panel de científicos advierte de que el panorama es más terrible y peligroso de lo que generalmente se cree.

La pérdida de biodiversidad y el cambio climático acelerado en las próximas décadas, junto con la ignorancia y la inacción, amenazan la supervivencia de todas las especies, incluida la nuestra, según expertos de instituciones como las universidades de Stanford, de California en Los Ángeles, y la de Flinders.

Los investigadores afirman que los líderes mundiales necesitan una "ducha fría", respecto del estado del medio ambiente,

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA



te, para planificar y actuar con la finalidad de evitar un futuro espantoso.

Corey Bradshaw, autor principal del estudio y profesor de la Universidad de Flinders, afirmó que él y sus colegas resumieron el estado del mundo natural en forma clara para ayudar a esclarecer la gravedad de la situación humana.

"La humanidad está pro-

vocando una rápida pérdida de biodiversidad y, con ella, la capacidad de la Tierra para sustentar una vida compleja.

Sin embargo, "la corriente principal está teniendo dificultades para comprender la magnitud de esta pérdida, a pesar de la constante erosión del tejido de la civilización humana", destacó Bradshaw en un comunicado.



#EFEMÉRIDES

- 1814. Nace Justo Sierra O'Reilly, destacado abogado, escritor y político yucateco.
- 1869. Se erige el estado de Hidalgo, por decreto del Presidente Benito Juárez.
- Día del Compositor.

#DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 19.14	\$ 20.14
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 23.96	\$ 23.97
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 15.59	\$ 15.60

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!



951 153 7210



el IMPARCIAL
El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 25,718

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

CÉSAR BOLAÑOS CACHO
SUBDIRECTOR COMERCIAL

GONZALO CARRERA PINEDA
JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO
www.imparcialoaxaca.mx/directorio

EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca;
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540

Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

REPRESENTANTE EN LA CDMX:
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.
Luz Savitón 13 Piso 6
Col. del Valle, CDMX. CP. 03100.
Teléfono: (55) 5340-2450.
Oficinas en la CDMX: Cleveland 33.3, Col. Nochebuena, Ciudad de México CP. 03720
Teléfonos: (55) 5611-1694 y 4611-4912



LOS MUNICIPIOS Y LA CAPITAL



Editora: Bianca ROBLES / Diseñador: Guillermo ATRISTAIN

capital@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B



ASEGURA COMVIVE DEL BARRIO DE XOCHIMILCO EN LA CRUZ DE PIEDRA NO SE PROHIBEN SESIONES

Elizabeth Cruz, presidenta del comité del barrio, niega que la prohibición tenga respaldo de la autoridad o de vecinos

INFORMACIÓN 2B



PARA ATENCIÓN MÉDICA MUEREN DE COVID MÚSICOS POR LA FALTA DE RECURSOS

Dirigente de la Unión de Cantantes de la Mixteca comenta que realizarán una rifa para poder solventar los gastos médicos

INFORMACIÓN 3B

EXIGEN AL AYUNTAMIENTO HACER CUMPLIR MEDIDAS

Comerciantes rechazan el cierre de empresas

“Si nos cierran es el tiro de gracia para el comercio, para el empleado”, explica la presidenta de la AECO, Esther Merino Badiola

LISBETH MEJÍA REYES
FOTOS: ADRIÁN GAYTÁN

Ante la posibilidad de cierre para empresas de la ciudad de Oaxaca debido al aumento de casos de Covid-19, Esther Merino Badiola considera que bajar cortinas representa el tiro de gracia “para el comercio y para el empleado”. Y es que a decir de la presidenta de la Alianza Empresarial y Comercial de Oaxaca (AECO), las restricciones que prevé establecer el Ayuntamiento son una incongruencia.

Desde sindicatos de salud se ha pedido que la entidad vuelva a semáforo rojo ante el aumento de contagios y carga para el personal. Esta decisión, refiere Merino, debió hacerse en diciembre y así frenar las fiestas y los contagios. Sin embargo, considera que las autoridades no recurrieron a ello porque no ha sabido respaldar al sector empresarial. Además, explica que al menos entre diversas organizaciones empresariales de la capital, ya se vive en semáforo rojo. Y esto se observa en que a sus locales ingresa muy poca gente y varios propietarios han redoblado sus medidas sanitarias.

Las aglomeraciones, refiere, no se dan en comercios pequeños y locales, sino en las grandes empresas, ya sea supermercados, tiendas departamentales o plazas comerciales.

Asimismo, critica la falta de apoyos de las autori-



Las restricciones que prevé establecer el Ayuntamiento son una incongruencia.



Piden que se regulen el servicio público y el comercio informal.

dades municipales y federales, esta última por reducir recursos para el estado y en su lugar apostar por un estadio de beisbol.

“Lo que tiene que hacer la autoridad es cumplir las medidas, vigilar los centros comerciales grandes que están abarrotados (...), si hay cinco Chedraui, dejar abierto uno y controlar la afluencia de personas, que la autoridad municipal vigile esos establecimientos y el transporte público”, propone la firmante de un pronunciamiento.

En un texto firmado por varios comerciantes, Merino remarca que en lugar del cierre de negocios como los de ella y sus compañeros se den incentivos fiscales, se vigile el cumplimiento de medidas de prevención y se regulen el servicio público y el comercio informal.



Las aglomeraciones no se dan en comercios pequeños y locales.

“Nosotros, las pequeñas empresas, cuando tenemos una afluencia de seis u ocho personas al día, de ellas solo una compra. Y hay días o meses en que nos hemos ido en blanco. Los meses que cerramos, el municipio no descontó de los impuestos esos meses”, subraya. Luego de explicar que

actualmente las ventas en pequeñas y microempresas son del 10 por ciento y solo hubo un aumento en diciembre, refiere que si cierran quienes se verán beneficiados son las grandes tiendas y el comercio informal, pues incluso “el municipio autorizó la expoferia de juguetes (de Día de Reyes)”.



Firmaron la “Carta por el Medio Ambiente”.

Luchas por el Crestón y el Fortín siguen, aseguran ambientalistas

LISBETH MEJÍA REYES

A VARIOS meses de subrayar la invasión de áreas naturales como el Cerro del Crestón o El Fortín, el Colectivo de Organizaciones Ambientalistas de Oaxaca (COAO) denunció que los daños a áreas naturales siguen en el estado, especialmente en la zona metropolitana. Ejemplo de ello son las recientes obras en la agencia San Felipe del Agua.

“Entre San Felipe del Agua y Viguera están abriendo calles particulares. Ya se hizo la denuncia ante el municipio y la Propepa, pero dicen ellos que cuentan con una autorización de Semarnat. Estamos esperando la decisión de las autoridades y vamos a continuar con nuestras protestas”, contó Nazario García, integrante del colectivo.

El ecologista recordó que las luchas en defensa de los cerros del Crestón y del Fortín se mantienen. Al igual que las denuncias en contra de particulares que agredieron a sus compañeros el año pasado, luego de un recorrido por la zona de reserva ecológica.

En ese entonces, la Secretaría de Medio Ambiente, Energías y Desarrollo Sustentable reconoció que había varios procesos por presunta invasión, así como uno hacia los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Oaxaca (SAPAO), por la construcción de un tanque elevado.

Luego de que se iniciaron procesos contra particulares que invadieron el Crestón, Nazario García explicó que algunos inter-

pusieron amparos, pero se les han negado, según lo dicho por la Semaedeso a los ambientalistas. Asimismo, que en el caso de SAPAO ya se regularizó la obra y se le dictaron medidas de mitigación, pero que estas no han sido cumplidas por el organismo.

Nazario García relató estos casos durante la firma de la “Carta por el medio ambiente”, realizada al mediodía de ayer en el Fresno de Morelos, un árbol ubicado en el Paseo Juárez El Llano (Oaxaca de Juárez) y cuya reja fue diseñada por el fallecido artista Francisco Toledo. Pero en el que también se señaló el abandono del ejemplar, que vive una situación similar a otros de la capital.

Señaló que ni las autoridades federales o estatales de medio ambiente han concretado una política en favor de este. Y que ante ello prevén seguir denunciando los casos durante la nueva visita del presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, en febrero próximo, cuando acuda a Cuilápam de Guerrero.

Este jueves, vecinos de la ciudad de Oaxaca firmaron la “Carta por el Medio Ambiente”, la cual busca que la sociedad y funcionarios se comprometan en el rescate de afluentes y zonas naturales, y pugen porque las autoridades atiendan tales temas. Entre los firmantes estuvieron la artista plástica Magda Ruiz, la presidenta del Comité Vecinal del Barrio Xochimilco, Elizabeth Cruz, y un vecino de la colonia Aurora, Iván Hernández.

FOTO: ADRIÁN GAYTÁN

Termino el año y atrás quedaron cientos de momentos, abrazos, risas y alegrías que vale la pena recordar, también quedaron atrás las historias de peleas y fracasos, nadie puede volver atrás y empezar de nuevo, pero cualquiera puede empezar hoy y crear un nuevo final.

Este nuevo año valora lo que tienes, supera lo que te duele y lucha por todo lo que quieres. Si tienes un sueño, tendrás una meta por alcanzar. Cumplir cada sueño y alcanzar cada meta es lo que te dará la felicidad.

Te deseo mucho amor, paz, salud y prosperidad en tu vida, deseo que tengamos la sabiduría para vivir cada día disfrutando cada segundo que la vida nos regala. Lo que llegue, que sea mejor de lo que buscas, que dure más de lo que esperas y te haga más feliz de lo que puedas imaginar.

Nunca dejes de perseguir tus sueños y nunca dejes de soñar, tarde o temprano lo lograras. Nunca dejes de correr hacia la meta. ¡Feliz año nuevo!

EXCELENTE REFLEXIÓN

El que no tiene piscina en su casa quisiera tener una y el que la tiene no la usa; el que no tiene a sus padres quisiera tenerlos de vuelta, y quienes los tienen se queja de ellos; el que no tiene pareja, quisiera una y el que tiene no la valora; la que no puede concebir daría todo por quedar embarazada, y la que puede planifica para no llenarse de hijos; el que no tiene comida se muere de hambre, y el que tiene hace dieta porque engorda; el que no tiene auto quiere uno, y el que tiene se queja porque quiere otro mejor; el que no tiene trabajo trata de conseguir uno, y el que tiene se queja de salir a trabajar; la estrella quiere convertirse en sol y el sol en luna. ¡Ya basta!, deja de quejarte por todo lo que no tienes, tan solo mira para un lado y para el otro, ves, lamentablemente siempre hay alguien que está peor que tú, o peor que yo, y créeme que esa persona daría todo por tener eso que tú y yo tenemos y no lo apreciamos.

Debemos ser felices con lo que cada uno tiene, todo es cuestión de ser agradecidos, imagínate, si con todo lo que tienes no eres feliz, con lo que te hace falta tampoco lo serás, porque la felicidad no llega cuando conseguimos lo que deseamos, sino cuando disfrutamos lo que tenemos.

Aprendamos a valorar la vida siendo felices con lo poco o mucho que se tenga, porque ser feliz no es solo disfrutar de la alegría, sino también reflexionar sobre la tristeza; no es celebrar los éxitos, sino aprender lecciones de los fracasos; ser feliz no es un destino, sino un logro para quien viaja dentro de sí mismo.

La vida vale la pena vivirla a pesar de todos los desafíos, malentendidos y periodos de crisis. La gente a veces piensa que la felicidad llegará después de la graduación, después del matrimonio, de un nacimiento, de ganar la lotería, de comprar una casa, después de la jubilación y a veces no llega. Porque la felicidad no vive en el futuro sino en el presente, y recuerda que lo más importante de la vida no es lo que tenemos sino a quien tenemos.

"APRENDE"

Aprender a vivir el día a día es un arte, siempre estamos tratando de vivir todas las cosas al mismo tiempo, las penas, las alegrías, las tristezas, la felicidad y el amor. Y por cada día que vivimos con todas esas mochilas que tanto nos pesan, dejamos de disfrutar la vida, la cual se supone debiéramos disfrutar es hoy.

Deja las sombras del pasado y espera pacientemente el futuro, todo llega, nada queda detenido, no vivas en forma apresurada pues así solo vivirás con tristezas ya que no dejarás paso a la felicidad. Aprende a vivir este día. ¡No habrá otro igual!. Licenciada María Hortensia Lira Vásquez. Celular 9512114138.

CON **ESTILO**

Editora: Yaira MATÍAS LÓPEZ / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

D



■ Yuma Díaz.



■ Kylee García.



■ Vianney García.



Kylee García Hayton, Yuma Díaz, Acela Ruiz y Vianney García dieron vida a las calles de la ciudad con su presencia y fueron captadas en el recorrido fotográfico de esta sección. Para ellas un cordial saludo.



■ Acela Ruiz.



■ Óscar Riquelme brindó todo su amor a su esposa este día.

Noy Carballido celebró en su hogar un año más de vida acompañada de sus seres queridos

FOTO: AGENCIAS

EN DÍAS pasados, Noy Carballido celebró un año más de vida en compañía de su esposo Óscar Riquelme Cruz y su hija Valentina Riquelme quienes la consintieron con un rico pastel de cumpleaños que estuvo amenizado por las tradicionales Mañanitas.

La festejada recibió también el cariño de sus familiares y amigos que la felicitaron a través de

Apaga sus velitas



■ Noy Carballido estuvo acompañada en todo momento por su hija Valentina.

mensajes y videollamadas para respetar las medidas de distanciamiento social por la pandemia.

Noy Carballido estuvo muy agradecida con las

personas que sin importar la distancia buscaron la manera de estar con ella y expresarle su cariño en este día.

¡Muchas felicidades!



Editora: Yadira Matias López / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

estilo@imparcialenlinea.com
Tel. 501 8300 Ext. 3174

E



• Lady Gaga cantará el himno nacional estadounidense y luego Jennifer López realizará una "actuación musical".

Lady Gaga y Jennifer Lopez cantarán en el evento de la toma de posesión del presidente electo de Estados Unidos

AFP

Las estrellas del pop Lady Gaga y Jennifer Lopez cantarán en la toma de posesión de Joe Biden el 20 de enero en Washington, anunció este jueves el equipo demócrata, evento marcado por el Covid-19 y el asalto al Capitolio llevado a cabo por una turba arengada por el presidente saliente, Donald Trump.

Lady Gaga cantará el himno nacional estadounidense desde las escalinatas del Capitolio, luego Jennifer López realizará una "actuación musical", dijo el comi-

A DETALLE

Lady Gaga ya había actuado en su último gran mitin, y cuando era vicepresidente de Barack Obama trabajaron juntos en una campaña contra el acoso sexual.

te organizador del evento.

Ambas artistas habían apoyado a Biden durante su campaña.

Lady Gaga, a quien el presidente electo llama "gran amiga", ya había actuado en

su último gran mitin, y cuando era vicepresidente de Barack Obama trabajaron juntos en una campaña contra el acoso sexual.

La ceremonia de toma de posesión del demócrata será diferente a cualquier otra. Tanto los organizadores como la alcaldesa de la capital han pedido a los estadounidenses que no salgan a la calle y que la sigan virtualmente desde casa, ya que el país sufre el pico más alto de la pandemia.

EL DATO

Aretha Franklin, Bruce Springsteen, U2, Shakira o Stevie Wonder han cantado en ceremonias oficiales para dar la bienvenida a los nuevos mandatarios

Se instalará un "campo de banderas" en parte del "Mall", la inmensa explanada situada frente al Congreso donde se levantan museos y monumentos oficiales de Washington.

Esas banderas representa-

rán a "los ciudadanos estadounidenses" que no puedan presenciar el acto en vivo, especificó el equipo de Biden.

La ceremonia de inauguración se realizará en un clima de extrema tensión, provocado por el asalto al Capitolio protagonizado por partidarios de Trump el 6 de enero para protestar por la certificación de la victoria del demócrata.

La seguridad se ha reforzado significativamente en la ciudad y el Pentágono autorizó el des-

pliegue de hasta 20 mil efectivos de la Guardia Nacional.

Tras la ceremonia, Biden irá inmediatamente al Cementerio Nacional de Arlington con tres de sus predecesores: Barack Obama, Bill Clinton y George W. Bush, para depositar una ofrenda floral en la tumba del soldado desconocido y hacer una llamada a la unidad.

Por la noche, el actor Tom Hanks presentará un programa especial que será transmitido por los principales canales estadounidenses y que contará con la presencia de varios artistas, como Justin Timberlake.

Aretha Franklin cantó en la primera ceremonia de inauguración de Obama, así como Bruce Springsteen, U2, Shakira o Stevie Wonder.

Cuatro años después, para su reelección, Beyoncé cantó el himno nacional.

En 2017, Trump tuvo que contentarse con artistas de menos renombre, ya que el republicano no despertó muchas simpatías en el mundo del entretenimiento.

El presidente saliente ha dicho que no asistirá a la ceremonia el 20 de enero.

ASISTEN A INVESTIDURA INVITADAS DE LUJO

Falleció Amparo Higuera de Las Jilguerillas a los 84 años

La noticia de la muerte de la cantante se dio a conocer mediante la cuenta oficial del dueto

AGENCIAS

AMPARO HIGUERA Juárez, vocalista de Las Jilguerillas, murió a los 84 años, así lo informó la página oficial del dúo regional mexicano, sin que se dieran detalles sobre las causas de su muerte.

"Amigos todos, con gran tristeza les informamos que nuestra querida Amparo Higuera Juárez, ha fallecido", escribieron en la página de la agrupación. Asimismo, subrayaron que su legado musical seguirá estando presente: "Ahora su legado musical quedará por siempre,

descanse en Paz. Descansen en paz Amparo, junto a Imelda. La música regional mexicana y todos sus admiradores nos encontramos de luto", agregaron en la página de Facebook.

TRAYECTORIA CON 'LAS JILGUERILLAS'

Amparo Higuera Juárez era una cantante originaria de Michoacán. Junto a su hermana, quien ya murió, formó la agrupación Las Jilguerillas en el municipio de Cañada de Ramírez, lugar en el que crecieron.

Imelda y Amparo también participaron en el cine con películas exitosas como



FOTO: AGENCIAS

• Las causas de la muerte de la cantante no fueron reveladas.

"Maldita Miseria", "Que no me bese el Mariachi" y "El Rey".

MUERTE DE IMELDA Y LAS JILGUERILLAS

Un cambio drástico de la agrupación llegó con la

muerte de Imelda Higuera Juárez en 2004.

Sin embargo, Amparo continuó cantando. Más tarde se integró su amiga Mercedes Castro, quien hasta hoy seguía dando vida a Las Jilguerillas.

Hace tres años Amparo Higuera Juárez recibió un reconocimiento por su trayectoria. Fue el gobierno del estado de Michoacán quien le otorgó el Premio Estatal de las Artes Eréndira 2017.

26

discos en su historia musical

1975

Disco de Oro de Hollywood

1976

Globo de Oro

2002

Lograron un disco de Oro por sus altas ventas del álbum "Canciones de mi Tierra"

DUETO FUNDADOR

Imelda Higuera Juárez (1955-f. 2004)
Amparo Higuera Juárez (1955-2020)



■ Raúl García fue el hombre de la noche.

DE LA MANO DE MARCELINO

Athletic cambia la final presupuestada

El campeón Real Madrid no podrá refrendar su título ante el Barcelona el día domingo

AFP

El Athletic de Bilbao se metió en la final de la Supercopa de España tras ganar 2-1 al Real Madrid en Málaga, este jueves en la segunda semifinal, con un doblete de Raúl García.

El delantero del Athletic abrió el marcador de disparo cruzado (18) y repitió de penal (38), antes de que Karim Benzema pusiera el 2-1 (73), insuficiente para el equipo blanco. Los bilbaínos alcanzan así la final, donde se enfrentarán el domingo al Barcelona en Sevilla.

El Barça, que la víspera se impuso en los penales a la Real Sociedad en la primera semifinal, y el Athletic repetirán así la final de la Supercopa de 2015, que ganó el equipo vasco por un global (ida y vuelta) de 5-1. "Sería maravilloso ganar este título y, además, ganando al Real Madrid y al Barcelona", dijo el técnico del Athletic, Marcelino García Toral, tras el partido.

'NOS HA FALTADO EMPATAR'

Los 'Leones' tumbaron este jueves al vigente campeón de la Supercopa, aunque sufrieron en los últimos minutos ante un Real Madrid que fue creciendo con el paso de los minutos.

"Nuestro inicio de partido ha sido complicado, nuestra primera parte no ha sido buena, han tenido dos ocasiones y han metido dos goles", estimó el entrenador del Real Madrid,



■ Fracaso absoluto de los merengues.

Zinedine Zidane, tras el encuentro.

El Athletic saltó al césped de La Rosaleda con más intensidad que su rival de inicio, presionando la salida del juego del Real Madrid, que estuvo muy incómodo durante toda la primera parte.

El equipo blanco probó a llegar por las bandas y a bascular en busca de los huecos en un Athletic que cerraba bien atrás.

Probó Eden Hazard con un disparo lejano atajado por Unai Simón (10), pero poco después un error de Lucas Vázquez que entregó el balón a un rival propició el primer tanto.

El esférico le llegó a Dani García que filtró un balón para que Raúl García marcara ante la salida de Thibaut Courtois (18).

Raúl García fue un auténtico dolor de cabeza para la defensa merengue, que sufría para poderlo controlar.

El Real Madrid, con el marcador en contra, siguió teniendo el control del balón, pero sin encontrar los huecos en el Athletic, que pronto aumentó la cuenta.

Un nuevo error de Lucas Vázquez, que agarró a un rival en el área provocan-



1 2

do un penal, que transformó Raúl García para poner el 2-0 (38).

Tras el descanso, el Real Madrid dio más intensidad a su juego y buscó dar frescura y desequilibrio con la entrada al campo del joven brasileño Vinicius y del uruguayo Fede Valverde (67).

EL REAL MADRID REACCIONA

El equipo blanco fue poco a poco sacudiéndose la presión del Athletic, que empezó a acusar el paso de los minutos, para acercarse cada vez con más peligro a la portería defendida por Unai Simón.

Marco Asensio estrelló dos balones en el poste (62, 69) como antesala del tanto de Benzema.

El francés remató en boca de gol un pase de Casemiro para poner el 2-1 (72) tras unos momentos de suspense por la revisión del video arbitraje.

“

La segunda parte ha sido completamente diferente, en la segunda parte lo hemos intentado, hemos creado muchas ocasiones, con el gol volvimos al partido pero nos ha faltado empatar”, apuntó el técnico francés.

Benzema volvería a ver puerta, pero en esta ocasión el gol no subiría al marcador por fuera de juego del delantero galo (82).

El tanto espoleó a los merengues que en el último cuarto de hora acosaron a un Athletic, reducido a defender e intentar contragolpear, pero que todavía dio un susto en una galopada de Asier Villalibre, que perdió el mano a mano con Courtois (80).

A partir de ese momento, el Athletic se dedicó a achicar balones hasta que el árbitro pitó el final metiendo a los vascos en el duelo decisivo de la Supercopa.

Deporte adaptado de luto

El basquetbolista oaxaqueño, falleció el miércoles de un infarto

FRANCISCO RAMOS DÍAZ

EL DEPORTE ráfaga sobre silla de ruedas está de luto, debido al fallecimiento de Jorge Luis Rosas.

El jugador oaxaqueño, originario de Tlacolula de Matamoros, en los Valles Centrales, perdió la vida a mitad de semana a la edad de 41 años de edad, víctima de un infarto, de acuerdo con sus familiares.

Sus amigos relataron que Luis Rosas jugó para el equipo de Oaxaca en sus inicios como basquetbolista sobre silla de ruedas, pero hace aproximadamente ocho años, por cuestiones de trabajo, emigró a la Ciudad de México, donde se enroló con los Diablos del Estado de México, en busca de seguir jugando su deporte favorito.

Su desempeño en la cancha como Ala, posición que dominaba en ambos lados, derecho e izquierdo, le valieron para ser llamado a selección nacional vistiendo las camisetas de Oaxaca y el Estado de México.

El llamado lo llevó a diferentes orbes del planeta con varias justas, entre ellas el Campeonato Mundial de la especialidad realizado en 2010 en Birmingham, Inglaterra, donde enfrentó a conjuntos como Japón.

Otro de tantos eventos en los que el oaxaqueño vistió la camiseta mexi-

cana fue la Copa América, realizada en 2009, en Canadá, donde se enfrentó a escuadras como Brasil, entre otras.

En Oaxaca, compañeros de equipo de antaño y amigos, externaron las condolencias a sus familiares, mientras que el equipo Diablos del Estado de México, hizo lo propio en su red social, lamentando la pérdida de un gran jugador y excelente compañero.

“La discapacidad es solo un modo de vida, no dejamos de tener sueños, y buscarlos; así lo hizo el amigo y compañero Jorge Rosas, oaxaqueño que siguió sus sueños dentro del deporte adaptado, en la disciplina de basquetbol sobre silla de ruedas, donde figuró con su particular estilo que le daba su tipo de discapacidad.

Este sueño lo alejó de su tierra, participó y formó parte del gran equipo de basquetbol denominados Diablos del Estado de México, incontables títulos obtenidos, su constancia y disciplina hicieron que logrará sus objetivos.

Hoy nos dice adiós, ADESSREO manda sus condolencias a sus familiares y amigos, Descansa en Paz”, escribió la Asociación de Deportistas Sobre Silla de Ruedas del Estado de Oaxaca.

“La familia Diablos del Estado de México, se encuentra de luto por el fallecimiento de nuestro gran amigo y compañero Jorge Rosas. Digno representante del básquetbol dentro y fuera de México, portando con mucho orgullo los colores de nuestro país. Buen juego amigo”, escribieron por su parte los pingos.



■ Era originario de Tlacolula, pero se fue a jugar con los Diablos del Estado de México.



CULMINA LA LIGA DE BABY FUT
Más información 4C

FOTO: CORTESÍA

FOTO: CORTESÍA



Los propietarios de las maletas fueron detenidos de inmediato.



La hierba viajaba en un vehículo de pasajeros que viajaba a Zimatlán.

GUARDIA NACIONAL ARRESTA A DOS PERSONAS

ENCUENTRAN MARIGUANA

La Guardia Nacional aseguró nueve paquetes con un peso aproximado de 41 kilogramos de marihuana y detuvo a dos personas

JACOBO ROBLES

La Guardia Nacional aseguró nueve paquetes de marihuana con un peso aproximado de 41 kilogramos en la Carretera Estatal 131 tramo Reyes Mantección-Sola de Vega región de los Valles Centrales.

Según los reportes, el decomiso de la hierba ocurrió tras un fuerte dispositivo de seguridad por parte de los elementos de la Guardia Nacional mismo que llevan a cabo en las distintas carreteras en el estado.

Fue al detener la mar-

cha de un vehículo dedicado al transporte de pasajeros en donde los agentes luego de una minuciosa revisión hallaron dos maletas propiedad de dos personas que viajaban hacia Zimatlán de Álvarez.

Al realizar una revisión de las maletas sospechosas, se percataron que éstas tenían en su interior paquetes forrados con cinta canela lo que atrajo su atención y al verificar el contenido se percataron que se trataba de yerba seca.

El vehículo se trataba de un transporte de pasajeros local que se dirigía hacia Zimatlán de Álvarez.

Los propietarios de las



El decomiso ocurrió en un dispositivo de seguridad de la Guardia Nacional.

maletas fueron detenidos de inmediato por la Guardia Nacional y las maletas con un total de nueve paquetes de yerba con

el peso aproximado a los 41 kilogramos quedaron a disposición de las autoridades federales por ser este un delito de esta índole.

Los elementos de la Guardia Nacional llevan a cabo revisiones aleatorias en horarios indistintos y en distintos puntos

estratégicos en el estado fue así como llevaron a cabo el decomiso ocurrido ayer y la detención de las dos personas.



El detenido se identificó como Richard C. C. de 18 años de edad.

Ciudadanos golpean a ratero

Un hombre fue golpeado tras despojar de sus pertenencias a un ciudadano de 45 años en calles del centro de la ciudad de Oaxaca

TAURINO LÓPEZ

LA NOCHE de ayer, Richard C. C. de 18 años de edad fue detenido por elementos de la Policía Vial Municipal de Oaxaca, al ser señalado por el presunto delito de robo con violencia, después de cometer el atraco, fue retenido y golpeado por los tran-

seúntes, resultando con lesiones de consideración, por lo cual quedó a disposición de la Fiscalía General del Estado.

Elementos de la Subdirección de Tránsito y Movilidad realizaban sus funciones en la calle de Las Casas y Victoria, en ese momento fueron abordados por una persona, quien les solicitó auxilio y les indicó que en la privada de Victoria y Las Casas tenían sometido a un sujeto, ya que al parecer había cometido un robo, por lo cual se trasladaron a ese lugar.

Al arribar observaron a un grupo de personas que tenían derribado

a un sujeto, el cual presentaba algunas lesiones y en ese momento fueron abordados por un hombre de aproximadamente 45 años de edad.

El ciudadano dijo que momentos antes, había sido sometido por tres sujetos, quienes lo despojaron de sus objetos de valor y mil pesos en efectivo, para enseguida correr con dirección al Periférico.

Personas que se percataron de los hechos le brindaron auxilio y lograron someter a uno de ellos, por lo cual procedieron a la detención del sujeto, quien dijo llamarse Richard C. C., de 18 años de edad.

Detienen a presunto ladrón de celulares

El arrestado trató de arrebatarle el teléfono a un hombre cuando caminaba sobre el camellón de Periférico en inmediaciones del Mercado de Abastos

TAURINO LÓPEZ

LA MAÑANA de ayer, un presunto ladrón de teléfonos celulares fue detenido por elementos de la Policía Municipal de Oaxaca en los momentos que trataba de robarle su equipo a una persona en inmediaciones del Mercado de Abastos.

Alrededor de las 11:00 horas de la mañana, Manuel de 25 años de edad se dirigía a los módulos del Mercado de Abastos a realizar sus compras, después de haberse bajado de un camión del servicio urbano.

Al caminar sobre el camellón del Periférico recibió una llamada contestando su celular, a su paso le salió un hombre de 30 años de edad, quien se le acercó tratando de quitarle el teléfono.



Fue detenido por oficiales del grupo de motopatruilleros UMAR.



El hombre fue turnado al juez calificador en turno.

El hombre le pidió auxilio a elementos de la Policía Municipal del grupo de motopatruilleros UMAR quienes detuvieron al presunto ladrón de teléfonos.

El hombre detenido fue turnado al juez calificador en turno, quien se encargará de su situación jurídica, al no existir denuncia en su contra.